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El Sur 
  

Hasta el cierre de 
esta edición, ni 
Jacqueline Cárdenas 
(FRVS) ni Eduardo 
Barra (PC) ambos 
sondeados por sus 
partidos- informaron 
su intención de dejar 
sus cargos en el 
gabinete regional. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felpecuevas adiarielsurl 

e por medio de una circu: 
Es: queel Gobiemoinformó 

atodossus funcionarios que, 
encaso detenerintenciones para 
competiren la próxima elección 
parlamentaria del 16 de noviem: 
bre -y no estar imposibilitados 
porla ley tanto porrequisitos co. 
mo por plazos-, debían presentar 
este martes su renuncia a los car- 
gosen ejercicio, cumpliendocon 
la máxima de la prescindencia 
120 días antes de los comicios, 
Enel caso dela Región, fuentes 

dentro del Gobierno y a nivel de 
partidos políticos centraban las 
apuestas en las posibles salidas 
tanto de la vocera de Gobierno 
Jacqueline Cárdenas (FRVS) co. 
mo del seremi de Salud Eduardo 
Barra (PC) para entrar a la lista 
única del oficialismo y competir 
por uno de los ocho escaños del 
distrito 20. 

Sin embargo, esto no ocurrió y 
tanto el gabinete regional como 
los distintos servicios de Gobier: 
no mantienen a sus autoridades 
titulares; consultados ambos ser- 
vicios poreste medio, descartaron 
la existencia de una renuncia por 
parte delas titularidades. 

Esto representa por un lado la 
búsqueda de un orden en la admi: 
nistración, solicitada a nivel inter 
no por el delegado Eduardo Pa 
checo, yen clave políticaacota las 
opciones para una carrera electo 
ral que interesa a varias figuras 
que incluso integraron la actual 
administración. 

En noviembre pasado, tanto la 
delegada regional Daniela Dres 
dner (FA) como la delegada de la 
provincia de Biobío Paulina Pu: 
rrán (Ind-PS) dejaron sus cargos 
para competiren las umas. 

En horasanteriores, el delega- 
do Pacheco manifestó que “le 
pedí a cada una de las carteras 
información sobre una posible 
renuncia. No hemos tenido so: 
licitudes de renuncia por parte 
de los seremis, ni los partidos 
políticos me realizaron consul 
tas al respecto. Todas las autori 
dades tienen claro el instructi- 
vo que envió la Subsecretaría 
del Interior” 
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Tanto Eduardo Barra como Jacqueline Cárdenas eran sondeados como opciones para competir por un escaño en el Congreso. 

Plazo límite impuesto por el Gobierno venció ayer sin renuncias a nivel local 

Seremis mantienen sus Cargos 
pese a opciones electorales y 
oficialismo acota sus cartas 

  

Ya han transcurrido 54 días desde que el seremidel Deporte Cris- 
tian Cartes (FRVS) presentó de manera formal su renuncia al car- 
0, luego que se conociera que era uno de los funcionarios inves- 
tigados por presentar licencias médicas en medio de viajes l ex- 
tranjero. Desde el 23 de mayo -fecha en que presentó su renun- 
ciaal ministerio- hasta hoy la cartera ha estado liderada de ma- 
nera interina por Esteban Mayorga, profesional del IND, y pese a 
que se han levantado nombres desde el nivel local, hasta ahora el 
cargo sigue sin titularidad. 

NEGOCIACIONES EN CURSO 
Marisol Enríquez, presidenta 

dela Federación Regionalista Ver 
de Social en el Biobío (FRVS) ex 
plicó que, en el caso de la tienda, 
“seguimos con atención lasnego 
ciaciones que se están llevando a 

cabo a nivel nacional. Se están 
realizando los máximos esfuer 
zos para conformar una lista uni 
taria que permita elegirla mayor 
cantidad posible de parlamenta 
riosquerespaldenlacandidatura 
presidencial de Jeannette Jara”. 

EFE Sur presentó hoja de ruta para la extensión del servicio ferroviario 

Biotrén a Penco: para 2030 se proyecta el 
inicio de las obras con ocho estaciones 
Se contempla que el proyecto tendrá una inversión de $150 millones de dólares, 
y que para el próximo año se adjudiquen los estudios de diseño e ingeniería de detalles. 

Unareunión informativa fue la 
que sostuvieron diversos servi 
cios públicos liderados por EFE 
Sur con vecinos y dirigentes de 
Penco, donde se lesinformó el es 
tado de avance y los pasosaseguir 
entorno al proyecto que contem- 
pla la llegada del Biotrén hacia la 
comuna fundacional. 

En concreto, el delegado 
Eduardo Pacheco informó que 
en los próximos meses se debe 
ría licitar el estudio de ingenie. 
ría de detalles y diseño para que 
en 2030 puedan iniciarlasobras, 
que contemplan entre otros ele: 
mentos la construcción de ocho 
estaciones tanto en Concepción, 
Penco y Lirquén (Rengo, Paicaví, 
Barrio Norte, Villa San Francisco, 
Cosmito, Penco Centro, Cerro 
Verde Bajo y Lirquén), todo con 
una inversión preliminar de 150 
millones de dólares. 

“Había que cumplirconelcom 
promiso que teníamos, dondenos 
pidieron esta reunión de trabajo 
con las instituciones del Estado 
vinculadas conel proyecto deex- 
tensión del servicio a Biotrén a 
Penco”, dijola autoridad regional, 

"Había que cumplir con el 

compromiso que teníamos” 

con los vecinos”, 

puntualizó el delegado 

Eduardo Pacheco. 

ñ 

Jo. 
EE más cerca de 
tU comunidad 

A / 
Autoridades de Gobierno, EFE Sur y dirigentes vecinales abor 

para luego detallar que “EFE Sur 
hos expuso una programación 
muy clara respecto a los proce 
sos que vienen, primero con el 
ingreso de todos los anteceden 

a Desarrollo Social para el 
proyecto de ingeniería de deta- 
lles, para que a inicios de 2026se 
publique la licitación y en 2027 
partala ingeniería de detalles, un 
proceso tan anhelado para Pen 
co, Lirquén y también Concep. 
ción, porque se contemplan 
ocho estaciones en todo el tra 

£ 
mo, y la adquisición de cuatro 
nuevos trenes”, destacando que 
el proceso se acortará al menos 
dos años en primera instancia. 

El gerente general de EFE Sur 
Nelson Hemández en tanto dijo 
que"buscamos una coordinación 
en esta iniciativa, que forma par 
te del Plan Maestro que estamos 
impulsando. Se ha trabajado con 
elmunicipio,la delegación y sere- 
mis para que se puedan acortar 
los plazos de esta iniciativa que 
trabajamos en conjunto con la 

rdaron la planificación del proyecto. 

9 
cupos son los máximos 
que dispone cada lista 
para competir en las 

elecciones parlamentarias 
por el distrito 20. 

La dirigenta detalló que “mien 
tras se define el acuerdo y la can 
tidad de cupos disponibles, nos 
encontramos en conversaciones 

con diversos precandidatos entre 
ellos Alejandro Navarro y compa 
ñeros militantes de nuestra colec 

  

       

   
   
lui ra 

ciudadanía”, y confirmó que el 
trazado actual se mantendrá, por 
Joquelasobrasse centraránen re 
forzar las vías actuales 
Elalcalde de Penco, Rodrigo Ve 

ravaloró los avances y señaló que 
“hoy tenemos etapas claras, cer 
tezas de que este año debemos 
avanzarcon]a ingeniería de deta: 
1les, que se trabaje con la RS y ba 
jar el proyecto al territorio, por 
que había dudascon las expropia- 
ciones. Nos han dadocertezasso 
bre los pasos que vienen”. 

tividad. Aún no es posible cerrar 
las definiciones, ya que depende 
mos del marco final que establez 
cala negociación naciona?”, dan 
docuenta de la imposibilidad de, 
porejemplo, sumar a Cárdenas en 
una posible lista por el límite 
temporal autoimpuesto por el 
Gobierno. 
Pablo Cuevas, secretario políti 
coregional del PC,en tanto, había 
puesto el énfasis en que “el desa 
Ííoesaumentar la representación 
de parlamentarios de nuestro sec 
tor, de todos quienes apoyen 
nuestra candidatura”, y puntuali 
26 que “estamos optimistas, con 
miras a encontrar a los mejores 
candidatos de nuestro sector y en- 
frentar el proceso con muchas 
propuestas. No con soluciones 
mágicas, sino que dando cuenta 

   
Tienda logró acuerdo con 

AA fines de junio, Francesca Muñoz anunció respaldo a JA. Kast. 

EL define el acuerdo y la 

cantidad de cupos disponibles, nos 

encontramos en conversaciones 
con diversos precandidatos, 

entre ellos Alejandro Navarro y 

compañeros militantes 

de nuestra colectividad”. 

Marisol Enríquez, 
presidenta regional FRVS. 
, 

k £. de lalista única ya 

tiene un gran avance, buscando 

tener una mayoría que respalde 

las reformas que ha realizado el 
Presidente Boric y evitando un 

retroceso en los niveles de 
calidad de vida". 

  

Gastón Saavedra, 
senador PS. 

| 

de lo que somos y el vínculo que 
tenemos en los territorios”. 

DEFINICIONES EN CURSO 
Los distintos partidos políticos 

mantienen con fuerza las conver- 
saciones para levantar y blindar 
sus candidaturas en la negocia: 
ción a nivel nacional, 

En el caso del distrito 20, los 
nombres que asoman con fuerza 
son el de la diputada María Can- 
delaria Acevedo y la exconsejera 
Tania Concha por el lado del PC; 
la exdelegada Daniela Dresdner, 
el excandidato a alcalde Camilo 
Riffo y la excandidata a diputada 
Sindy Salazar por el Frente Am- 
plio; el exsenador Alejandro Na 
varro porel FRVS, la exconsejera 
Alicia Yáñez (PPD), mientras que 
el Partido Socialista pondría sus 
fichasen el exalcalde Antonio Ri: 
vas y la exconsejera Ana Arane- 
da, y laDCenel diputado Eric Ae- 
do y el exalcalde Álvaro Ortiz. 

El senador del PS Gastón Saave- 
draindicó queel procesode arma: 
do delistas debe estar determina. 
do por buscar los mejores acuer. 
dos y equilibrios de todos los par- 
tidos. “La definición de la lista 
única ya tiene un gran avance, 
buscando tener una mayoría que 
respalde las reformas que ha rea- 
lizado el Presidente Boric y evi 
tando unretroceso en los niveles 
decalidad de vida, si la derechalo- 
gra una mayoría", manifestó, jun 
to con apuntar que “el mayor es- 
fuerzoestáen lograrlas mayorías 
necesarias en el Congreso, con 
una lista única parlamentaria”. 

    

Libertarios y Republicanos 

Partido Social Cristiano 
y lista única: “Esa opción 
se cerró hace meses” 
“Se está generando un debate artificial”, 
dijo la secretaria general, Judith Marín. 

La última semana, distintos 
sectores de Chile Vamos han in- 
tentado acercar posturas con 
los partidos de la denominada 
Nueva Derecha con miras a 
constituir una lista única para 
competiren las parlamentarias. 
Sin embargo, dicha solicitud 
levantada por la UDI en una 
carta abierta-no ha tenido bue- 
na respuesta en los partidos Re- 
publicanos, Libertario y Social 
Cristiano. 

En el caso de este último, la 
secretaria general Judith Marín 
indicó que “la posibilidad de 
conformar una lista parlamen- 
taria única para Chile Vamos 
declinó hace meses. El debate 
que se está generando actual 
mente es, a nuestro juicio, arti- 
ficial y parece ser impulsado 
por las directivas del partido, 

porque ni su candidata presi 
dencial, Evelyn Matthei, se ha 
pronunciado al respecto”. 

La dirigenta dijo que “es cru- 
cial que tengamos una coordi 
nación efectiva, sobre todo en 
lasregiones binominales. Reco 
'nocemos que la división en dos 
listasnonos permitirá alcanzar 
una mayor votación, y obtener 
una votación superior es clave 
para superar a Jeannette Jara. 
Nuestra estrategia debe basarse 
en el realismo electoral, dejan 
do de lado las tácticas mera- 
mente comunicacionales”. 

Enelcaso del distrito 20, la lis- 
ta considera los nombres de los 
diputados Roberto Arroyo y 
Francesca Muñoz, además de 
otras cartascomo Antaris Vare- 
la, James Argo, Paz Charpentier 
y Gabriel Torres,
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